

# EL MALLORQUIN.

DOMINGO 8 DE MARZO DE 1857.

### PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA . . . . . Librería de D. F. Guasp, calle *d'en Morey*, 40.  
 MAHON . . . . . D. Matías Mascaró.  
 IBIZA . . . . . D. Joaquín Cirer y Miramont.

MAÑANA. { Sale el sol á 6 h. 21 ms.  
 { Sale la luna á 4 h. 59 ms.

y se pone á 6 h. 1 ms.  
 tarde y se pone á 5 h. 58 ms. de la madg.<sup>a</sup>

Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar á medio día 12 h. 11 ms.

### PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes. . . . . 10 rs. vn.  
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte. . . . . 12 id.  
 En los demas puntos del reino, por id. id. . . . . 14 id.  
 Cada número suelto. . . . . 1 id.

## Seccion política.

(Del Leon Español.)

Cuanto mas fijamos nuestra consideracion en lo que acaba de pasar en Méjico, tanto mas nos persuadimos de que ni la realizacion de los créditos de nuestros compatriotas, ni la satisfaccion cumplida que se nos debe por los crímenes del presidente Alvarez y su horda de vándalos, ni las garantías que necesitamos para lo futuro llegarán á la categoría de hechos consumados, á no hacer uso nuestro gobierno cuanto ántes de las fuerzas militares que tengan á su disposicion. No somos en manera alguna de los que se inclinan con preferencia en casos tales á cortar en vez de desatar, al contrario del célebre guerrero macedonio, que no quiso desatar el nudo gordiano y le pareció mejor cortarlo con su espada; pero segun vemos las cosas hoy dia y recordando ademas lo pasado, nos parece no solo inútil, sino hasta perjudicial en sumo grado (á parte ya lo vergonzoso) el continuar por mas tiempo el sistema de lenidad y contemporizacion hasta aquí seguido con la república mejicana, y mucho mas ahora que tanto se han agravado los motivos de nuestro resentimiento nacional.

Porque, ¿de qué nos ha servido ese sistema, hijo de una mal entendida simpatía de raza, de un espíritu de caballeridad loable en sí mismo, pero inoportuno, inadecuado, fatal en los tiempos que vamos corriendo, y mucho mas inoportuno, inadecuado y fatal, para empleado en nuestro trato con un gobierno como el mejicano, ageno á toda dignidad y consecuencia, y que tantas y tantas pruebas nos habia dado ya de su torcida voluntad hacia nosotros? De nada absolutamente nos ha servido sino para que, abusando aquel mas y mas de nuestro sufrimiento, de nuestra caballerosa desidia, que esa nos parece la calificación mas exacta de nuestra conducta, hubiese suspendido de repente y sin mas razon que su mala fe, el pago de los haberes reclamados por los súbditos españoles y á que solemnemente se habia accedido por el general Santa-Anna durante el último período de su mando. El nuevo presidente de hecho, el general Commonfort, no supo inaugurar su elevacion al poder sino aboliendo en el acto y á ojos cerrados cuanto habia sido obra del presidente caido, y solo por tal razon; y de esta malévolá disposicion de su ánimo fueron nuestros compatriotas las primeras víctimas, so color de que el general Santa-Anna les habia dispensado una proteccion escesiva y que refluia en grave daño de los naturales de la república.

Y en vano fueron cuantas reclamaciones se hicieron entónces por nuestra legacion al injusto y descomedido presidente: no se pudo recabar de él la menor reparacion, ni aun la menor promesa de satisfaccion por tan escandaloso comportamiento; lo que dió lugar al envio que luego dispuso el capitán general de Cuba de una division naval al puerto de Vera-Cruz, para obtener por medio de la fuerza lo que de buen grado no se nos queria otorgar. Medida que el caso desde luego reclamaba, y que indudablemente hubiera producido el efecto que era de apetecer, á no

haberse dejado sorprender el nuevo representante español, allí recién llegado, por los falsos halagos y pérfidas arterías que Commonfort, alarmado ya por nuestra actitud hostil, puso entónces en juego. Habiéndose intimado á dicho representante como condicion precisa, *sine qua non*, que solo seria admitido bajo la categoría oficial que llevaba, en el caso de que hiciese retirar inmediatamente la division naval que se hallaba en el puerto de Vera-Cruz, nuestro ministro cometió la debilidad; la insigne debilidad de aceptar la condicion impuesta, sin echar de ver que era un lazo que se le tendia para hacer ineficaces nuestras gestiones, ó cuando ménos, para ganar tiempo, que era lo que por de pronto interesaba al gobierno de la república. Las fuerzas navales españolas regresaron, pues, á Cuba, de orden y bajo la responsabilidad del poco previsor diplomático, y desde entónces ya no hubo para nosotros mas que humillaciones y aun insultos por parte de Commonfort y la gente de su cotarro; humillaciones é insultos que tuvo que devorar en silencio nuestra legacion, privada, como ya lo estaba, por su inesplicable candidez, del único medio eficaz de hacer que se le guardasen los debidos miramientos, y que se cumpliese como era menester el compromiso solemnemente contraido por el anterior gobierno de la república.

Así las cosas, no le quedaba al nuestro otra línea de conducta que seguir mas que volver á enviar á las costas de Méjico una escuadra, pero una escuadra respetable, con buen golpe de gente de desembarco para el caso probable de ser el desembarco necesario; pero desgraciadamente no pudo esto tener efecto á causa de las circunstancias difíciles que fueron combinándose despues en contra de este pensamiento tan conocidamente útil y tan esencialmente patriótico. El deplorable estado de nuestros asuntos interiores produjo, como no podia ménos de suceder, el aplazamiento de toda gestion de esta clase sobre el de nuestras diferencias con Méjico, por mas que estuviese en la mente de todos y cada uno de los dignos consejeros de la Corona la necesidad de ocurrir cuanto ántes al remedio de tan grave mal.

Pero ahora ya nos hallamos en otro caso. Restablecido el orden de toda la Península, y habiendo entrado las cosas otra vez en su curso natural, ya podemos consagrar nuestros esfuerzos á la realizacion de aquel pensamiento, y esto cabalmente lo que en la actualidad viene ocupando con preferencia la atencion del duque de Valencia.

Cierta es que no estamos en el dia tan sobrados de fuerzas de mar y tierra que podamos presentarnos delante de Vera-Cruz bajo un pié de guerra tan imponente como todos los españoles á cuál mas deseáramos, siquiera para mostrarnos á una altura digna de nuestro antiguo poderío; pero no lo es ménos que aun contamos con las suficientes para hacer valer nuestro buen derecho por la via del rigor, caso de que al rigor hayamos de apelar al fin, como será preciso. Tenemos motivos para creer, y de ello por de pronto nos felicitamos, que el digno presidente del Consejo de ministros, conocedor como el que mas de la alta importancia de esta cuestion internacional, y como el que mas deseoso de

vindicar de una manera cumplida el honor de nuestro pabellon, tan hondamente lastimado, así como de prestar á nuestros compatriotas de Méjico la proteccion que justamente reclaman, está dispuesto á hacer en este sentido cuanto le sea dable; á cuyo fin ha tomado ya medidas y ha dado instrucciones convenientes, que muy en breve tendrán por resultado la salida de la escuadra, que otro dia anunciamos, con rumbo á la Habana, de donde, unida á otros buques de los que se hallan de estacion allí, se dirigirá desde luego á las aguas de Veracruz. La firme voluntad, el ilustrado juicio y el patriotismo acrisolado del señor duque de Valencia, son la mejor garantía que pudiéramos tener del éxito de un asunto en que están hoy fijas las miradas de todos los españoles de uno y otro hemisferio. No habrán recurrido á él en vano los que residen en Méjico, y á quienes siempre ha merecido la mas distinguida adhesion y simpatía; sentimientos tanto mas estimables y honrosos cuanto que, por hallarse aquellos fuera del círculo de nuestras mezquinas cuestiones de partido, mal pueden considerarse como nacidos de interesados fines.

## Noticias extranjeras.

Paris 26 de febrero.

El individuo que tan bruscamente acometió á la Emperatriz en el jardín de las Tullerías, fué interrogado primeramente por el prefecto de policía Mr. Pietri. Es un jóven que manifiesta una especie de adoracion por la Emperatriz, y declaró que á fuerza de mil trabajos ha solido lograr una papeleta para entrar á la capilla imperial alguna que otra vez, y que cuando contemplaba arrodillada á su bello ideal, creia ver un sér sobrenatural; que aprovechaba todas las ocasiones para ver y contemplar á su objeto de adoracion, y que era una fuerza superior que le impelia hacia ella.

La Reina María Antonieta fué objeto en Versalles de una adoracion semejante de parte de un caballero que la seguia á todas partes como una sombra al cuerpo, siempre con el mas profundo respeto y acatamiento. La importunada Reina sabia esto, y como su altiva pureza nada tenia que reprocharse, habia dado orden de que no molestasen al pobre loco de amor. Por orden del Emperador, Mr. Billaut ha interrogado á este nuevo... no sabemos que nombre darle; el pobre hombre ha dicho al ministro: «V. puede disponer de mi vida; pueden mandarme á la deportacion, pueden hacerme lo que quieran; pero yo no haré el viaje que se me propone al extranjero voluntariamente.» En vista de esto, han puesto en libertad al extraño platónico, y es lo mejor que, en nuestro concepto, han podido hacer.

Tanto en las correspondencias de Paris como de Viena y de Turin, se ha hablado varias veces de notas remitidas últimamente entre el conde Buol y el conde Cavour.

Estos documentos acaban de publicarse. Propiamente hablando, ambas no son notas diplomáticas. La primera es una carta dirigida por Mr. de Buol al conde Pear, encargado de negocios de Austria en Turin. Mr. de Cavour ha contestado á esta carta con una nota al ministro de Cerdeña en Viena.

El ministro de negocios extranjeros de Austria, despues de pintar la situacion de la Lombardia como notablemente mejorada, añade que si una fraccion de súbditos italianos del emperador Francisco José vacila aun en entregarse á los sentimientos de confianza que el decreto de amnistía ha hecho nacer para la persona, de S. M., tienen de ello la culpa la prensa piemontesa, cuyo lenguaje califica él en términos escesivamente duros, y las manifestaciones provocadas desde fuera contra la política del Austria.

Mr. de Buol se queja de la actitud pasiva del gobierno sardo ante ese doble sistema de ataques contra la autoridad soberana del emperador en Italia, y declara que si no se dan esplicaciones satisfactorias sobre este punto, el gobierno imperial, á pesar de su deseo de no romper sus relaciones con el Piemonte, se reserva tomar las medidas que creyere necesarias.

La carta de Mr. de Buol al encargado de negocios de Austria en Turin, ha suministrado á Mr. de Cavour la ocasion de replicar con un escrito notable. El primer ministro del rey Victor Manuel, no quiere solamente esplicar ni justificar la conducta de su gobierno, sino que despues de defenderse, toma el mismo la ofensiva. A los escosos de la prensa piemontesa, que él no trata de negar, y que aun reprueba, haciendo émpero observar que solo depende de sí misma, opone los escosos análogos de la prensa oficial del gobierno austríaco.

Un párrafo no ménos significativo de este documento es el en que Mr. de Cavour hace ver que la influencia del partido republicano va debilitándose cada vez mas en el Piemonte, á medida que este país se ha acostumbrado á la libre discusion y á la práctica de las leyes constitucionales.

Al terminar su nota, Mr. de Cavour declara que, manteniendo á todo trance las instituciones que forman la prosperidad y la gloria del país, el gobierno piemontés abriga la firme intencion de llenar para con sus vecinos, en toda su amplitud, las obligaciones del derecho de gentes y de los tratados.

Por el último correo de Levante se han recibido los periódicos y la correspondencia de Constantinopla del 16.

Las noticias de Persia no dejan de tener cierto interés. La actitud de la Rusia se deja conocer cada dia mas y mas en la corte de Teheran, por el intermediario M. Lagowski, encargado interinamente de negocios. Al asegurar este al Shah de Persia, que su señor estaba determinado á proteger el imperio persa contra la Inglaterra, no ha ocultado dicho diplomático al shah que la Rusia no permitiría al ejército persa que ocupase definitivamente Herat. El abandono de esta ciudad será pues la primera condicion que impondrá la Rusia al intervenir en favor de la Persia.

Al terminar M. Lagowski esta declaracion ha manifestado claramente al Shah que en el caso que el gobierno persa se mostrase rebelde á los consejos del gabinete de Rusia, viendo el czar que la presencia del actual shah en el trono de Persia seria un peligro para la integridad de este imperio, integridad que aquel está comprometido á garantir, no vacilaria en darle un sucesor en la persona de su tío el príncipe Behmé Mirza, antiguo gobernador general de las provincias persas del nord oeste.

Mientras tanto, la Rusia prodiga por bajo mano grandes recursos al ejército persa cuyo estado es poco satisfactorio. La artillería particularmente, ha sido casi toda reorganizada por los cuidados de la Rusia, la que no solamente ha proporcionado una gran parte del material, sino que ademas ha enviado un gran número de oficiales encargados de tomar la direccion de este importante servicio.

La posicion ya peligrosa de la Persia, se agrava cada dia mas, como ya hemos dicho, á consecuencia de las intrigas de corte y de la discordia que trabaja á este desgraciado imperio. El Tarsistan está dividido por dos gefes enemigos hace ya mucho tiempo, los cuales emplean uno contra otro las fuerzas que deberian destinar á la defensa del país.

Dos otros gefes kurdos, dos hermanos, Ruza-Mouli-Khan y Riza-Koulam-Schah-Khan, se hallan igualmente en hostilidad declarada. La princesa Valiyé, su madre, mujer de pasiones desordenadas y devorada por la ambicion, es una de las causas de esta enemistad.

Ha empezado la evacuacion del Bósforo por las fuerzas inglesas.

Se lee en el *Semaphore* de Marsella lo siguiente: Hace ya algun tiempo que se habia anunciado la creacion de una línea postal entre la Inglaterra y la Australia, pasando por el istmo de Suez. La compañía á la cual se ha confiado este nuevo servicio, se titula: *European and Australian royal mail company*.

El puerto de Marsella es la base de esta nueva via, que tocará sucesivamente en Malta, Alejandria, Suez, Aden, Ceylan y Belborne en la Australia. El servicio

